



自  
主  
健  
康  
知  
性



校章のモチーフ  
しらね葵

寒河江市立陵西中学校  
学校だより  
令和7年10月号  
文責：校長 井上信宏

# 新人戦 3種目で優勝 各部とも健闘!!

9月20日(土)～21日(日)に西村山中学校新人総合体育大会(地区新人総体)が行われ、各会場で熱戦が繰り広げられました。その結果、野球部(陵東中、陵南中との合同チーム)と男子バレーボール部(西川中、河北中との合同チーム)、女子バレーボール部が優勝しました。

他の部も入賞は逃したものの、精一杯戦う姿が見られ、報告会では、「最後まであきらめず元気よくプレーすることができた。」「自分たちの課題や良い点などに気付くことができた。」などの振り返りを聞くことができました。

優勝した野球部、男子バレーボール部、女子バレーボール部、そして地域クラブから体操競技に出場する小野さん、バドミントン競技に出場する山田さん・庄司さんは、県南ブロック大会、決勝大会で、西村山地区の代表として精一杯頑張ってほしいと思います。

## <団体戦の結果>

### 【優 勝】 男子バレーボール部

(河北中・西川中と合同)

※県南ブロック大会は

10月18日(土) 11:30～  
大江町体育センターにて

### 【優 勝】 女子バレーボール部

※県南ブロック大会は

10月18日(土) 12:30～  
河北町民体育館にて

### 【優 勝】 野球部(陵東中・陵南中と合同)

※県南ブロック大会は

10月18日(土) 9:00～



米沢市営西部野球場にて

## <地域クラブから県大会に出場する選手>

☆ 体操競技 小野さん(2年)

県決勝大会は 10月18日(土)

酒田市国体記念体育館にて

☆ バドミントン競技 女子ダブルス 山田さん・庄司さん(1年)

県決勝大会は 11月 8日(土)

鶴岡市小真木原総合体育館にて

# 伝統文化の継承 中学生が田植え踊りを披露

9月13日（土）に、醍醐地区で日和田八幡神社祭典が行われ、本校の生徒が伝統芸能の日和田弥重郎花笠田植踊を披露しました。今年も3年生の大泉さんと2年生の大泉さんが弥重郎を、1年生の阿部さん、2年生の佐藤さん、そして高校1年生の大泉さんが早乙女を演じ、華やかな舞を披露してくれました。弥重郎を演じた大泉さんは「練習期間が短かったけど、精一杯踊ることができた。弥重郎田植踊りは地域に代々受け継がれてきたものなので、今後も続けていきたい。」と語ってくれました。地域に伝わる伝統芸能を中学生が引継ぎ、後世に残してくれることを心から願っています。



## “クマ対策講話”を実施しました

今年は例年になくクマの出没が多く、生徒が被害にあってしまうのではないかとても心配しています。そこで、山形県保健福祉環境部環境課課長にお越しいただき、クマと遭遇した場合、どう対応すべきか等について話していただきました。



### 1 クマと遭遇した場合

- (1) 遠くにクマを見つけた場合は、できるだけ静かに、その場から立ち去る。
- (2) 近距離で遭遇した場合は、ゆっくりと後ずさりをする。  
▲大声を出したり、威嚇したりしてはいけない。  
▲背中を見せて走ってはいけない。
- (3) 自転車にのっている時に遭遇した場合は、荷物や自転車をその場に捨て、近くの民家に助けを求める。  
◇クマは放置された荷物や自転車(光る物)等に興味を持つので、追ってこない。

### 2 クマに襲われた場合

- (1) 地面に伏せて、首の後ろを両手で抑える。(急所を守る。)
- (2) 両足を閉じて、じっと去るのを待つ。

### 3 クマと遭遇しないために

- (1) 複数で行動する。  
◇下校する際は、できるだけ複数で帰る。
- (2) 音が出る物を携帯する。  
◇山形県では“熊鈴”は有効です。人の話し声等を聞くとクマは逃げていく。